

BAB V

PENUTUP

A. Simpulan

Dari uraian-uraian tersebut khususnya mengenai laporan hasil penelitian yang terdapat pada bab IV, penulis dapat menarik simpulan sebagai berikut:

1. Usaha kerajinan tangan di Desa Panggung sangat dinamis dan dapat dikatakan maju dan meningkat pada era 90-an, dan mengalami penurunan pada saat ini. Hal itu dapat dibuktikan dengan adanya usaha kerajinan tangan pada era 90-an yang dapat menaikkan taraf kehidupan masyarakat di Desa tersebut dikarenakan belum banyak masuk produk luar. Pada era sekarang banyak produk dari luar yang menggeser produk lokal dan mengakibatkan penurunan pendapatan. Usaha kerajinan tangan dikembangkan sejak dulu sampai sekarang secara turun temurun dan menjadi salah satu pendapatan masyarakat dan dijadikan sebagai ciri khas dari Desa tersebut. Usaha kerajinan tangan tersebut dalam produksi dan distribusi, sesuai dengan asas-asas hukum bisnis dalam Islam.
2. Usaha kerajinan tangan di Desa Panggung memberikan dampak positif terhadap kesejahteraan masyarakat. Hal ini dapat dilihat dari beberapa aspek yaitu tingkat pendapatan masyarakat meningkat dengan adanya usaha tersebut, keadaan tempat tinggal yang layak huni, fasilitas tempat tinggal yang cukup lengkap, kemudahan mendapat fasilitas dan pelayanan kesehatan untuk anggota keluarga, dapat memasukkan anak ke jenjang pendidikan sampai lulus SMA, dan memiliki fasilitas transportasi untuk

anggota keluarga. Dengan adanya usaha kerajinan tangan tersebut masyarakat menjadi terbantu untuk memenuhi kebutuhan keluarganya dengan tujuan untuk meningkatkan kesejahteraan. Era 90-an masyarakat di Desa Panggung tergolong sejahtera, tetapi sekarang mengalami penurunan karena menurunnya daya saing akibat banyaknya produk luar yang berkualitas dengan harga yang tidak jauh berbeda dengan demikian masyarakat di Desa tersebut tergolong tidak sejahtera.

B. Saran-saran

Berdasarkan kesimpulan tersebut maka penulis menyampaikan beberapa saran sebagai berikut:

1. Kepada para pengrajin agar tetap secara berkesinambungan dalam menggeluti usaha kerajinan tangan ini dan kalau bisa untuk melekat teknologi agar nantinya pemasaran tidak hanya sekitar daerah saja, sehingga ciri khas di Desa Panggung ini tetap terjaga dan dapat meningkatkan perekonomian masyarakat dengan begitu menaikkan taraf kesejahteraan.
2. Kepada pemerintah agar dapat memberikan bimbingan atau pelatihan kepada pengrajin agar dapat memajukan kembali kerajinan tangan di Desa tersebut, seperti melakukan pelatihan penggunaan website atau penjualan secara online.
3. Kepada peneliti selanjutnya diharapkan bisa menganalisis secara lebih luas dan mendalam sehingga kiranya mendapatkan hasil penelitian yang

lebih menarik lagi mengenai usaha kerajinan tangan di Desa Panggung untuk kedepannya.